



笑顔で 伸びやかに 夢に向かって



都呂々小
HP 入口

R 4, 1 1, 1 8 (金) No, 9 苓北町立都呂々小学校 校長



【11月の掲示飾り】
30羽のフクロウ、
イチョウの葉、紅葉
秋です！

7時50分集合と、朝早くからの活動にも関わらず参加いただきありがとうございました。広範囲にわたっての清掃活動、たくさんの方々の協力があり、袋いっぱいのごみが集まりました。

海岸清掃活動への参加、ありがとうございました！



大小の石がぎっしりと詰まり、その間にゴミがありました。



なぜに、鉄の網が？

やはり、木や竹が多くありましたが、白色系のペットボトルの蓋やブロックの隙間にあるプラスチックやビニールゴミは、よく見ないと気付かないうえに、がっちり岩が挟まっているので、取り除くのに苦労しました。集まったゴミの中には金網もありました。「なぜ？」。学校横の都呂々川にもプラスチックゴミ、ビニール系の袋や缶等のゴミが落ちています。海洋ゴミの80%は街からきているとも言われています。まずは、私たちの住む都呂々の環境を守るため、生きものを守るため、拾う活動はもちろん、捨てない、分別して資源ゴミとして出す等、一人一人が心がけていきましょう。(何もしなければ海洋ごみは増加の一途をたどり、このペースで進めば、2050年には魚よりプラスチックごみの量が多い海になることが予測されています。)

PTAレクリエーション大会 親子で楽しめたでしょうか？



昨年度までは、各学年、学級で実施してPTAレクリエーションを、今年度は全実施しました。次年度は、全体と各学年学級での実施の良さと課題とを比較検討して行ければと思います。保護者の感想(連絡帳に書いていただいていた)を紹介します。「最近、他の保



護者さんとお会いする機会も少なかったもので、みなさんと楽しくレクリエーションができて、とても楽しかったです。普段運動をしていない私でも、とても楽しめるものばかりで、子供と一緒にできたのも良い思い出になりました。楽しいレクリエーションを考えてくださってありがとうございました！！



©2010 熊本県くまモン # K326

都呂々っ子のすばらしさ！



うれしいかぎりです！！
ある日の昼休み、運営委員会の子供たちを中心に、全校児童でのレクレーションを行いました。全て自分たちで行いました。やっていたのは「陣取り」です。給食後ということもあり、各学級でタイムラグがあって集まりが芳しくなく、

「集まって～」 「始めるよ～」という声が校長室に聞こえてきていました。ベランダに出て、暫く様子を見ていました。いざ始めると、なかなか白熱した接戦が繰り広げられた後、運営委員会の進行により縦割り班毎に並んでの閉会式。進行も話を聞く態度も立派でした。少人数学校でも、まとめる力がついています。協力する態度が育っています。「わたしがつくる みんなでつくる 大好きです 都呂々小」に取り組む日常の姿があります！

皆既月食と惑星食 442年ぶりの天体共演、見られましたか？

月が地球の影に入る皆既月食と、赤く染まった月に

天王星が隠される「天王星食」が同時に起きる“ダブル食”が県内を始め国内各地で見られました。国立天文台によると、国内から見られる皆既月食中の惑星食は、戦国武将の織田信長が全盛期を迎えていた1580年の土星食以来442年ぶりです。次回、国内で皆既月食が見られるのは、2025年9月8日。皆既月食と惑星食が同時に見られるのは、2344年の土星食です。私は、校長住宅横の道路から空を見上げ、赤銅色の月をスマホで撮影しました。翌日の朝

6:00、情報テレビ番組の始まりで、メインキ

校長住宅横道路で19時38分撮影



「現代の私たちは、皆既月食が『い、どのような仕組みなのか』、情様々なところから獲得し、安心して上げます。442年前の人々は、ど感で夜空を見上げたのでしょうか。情報は人の不安や恐れを解消しまらも、私たちは正確な情報をお伝えます」と挨拶しました。すぐにスに入力。報や正しい知識の獲得は不安や恐る」と。

【協力のお願い】今年度も都呂々町づくり協議会の活動に参加させていただき、本校横の都呂々川沿いフェンスにイルミネーションを取り付ける予定です。年末年始の夜、イルミネーションの点灯で少しでも都呂々地区の雰囲気づくりに役に立てたらと思います。12月12日（月）昼休みの時間に、子供たちと地域の方々と一緒に川沿いフェンスに取り付けをします。12月19日（月）16:00に点灯、1月9日（月）13:00に片付けの予定です。そこで、もし、各家庭で不要になった電飾があれば譲っていただけませんか。譲っても構わないというものがあれば、本校まで持ってきていただけたらありがたいです。ご協力をよろしくお願いいたします。

お尋ね等がありましたら、都呂々小学校教頭まで連絡をしてください。